

## UNIVERSITY OF CALIFORNIA, SAN DIEGO

BERKELEY • DAVIS • IRVINE • LOS ANGELES • RIVERSIDE • SAN DIEGO • SAN FRANCISCO

SANTA BARBARA • SANTA CRUZ



DEPARTMENT OF MATHEMATICS

POST OFFICE BOX 109  
LA JOLLA, CALIFORNIA 92037

3 Février 1973

Cher Kuiper ,

Merci de votre lettre du 24 ; je n'ai toujours aucune nouvelle de Bombieri . Si d'ici la fin du mois on ignore toujours où il se trouve , je propose de faire passer son article au n°43 ; à mon avis , on ne peut pas retarder indéfiniment la parution du n°42 pour les beaux yeux de Bombieri , qui en prend un peu à son aise en ne daignant même pas laisser une adresse utilisable !

J'ai regardé les documents relatifs à Grothendieck que vous m'avez communiqués . Je suis tout à fait d'accord pour publier dans les Pub.Math.IHES l'"Esquisse" de ses travaux , qui présente un très grand intérêt pour tous les mathématiciens . Le seul reproche que j'adresserais à ce texte est qu'il est trop succinct : vu l'importance des recherches qui y sont décrites , on souhaiterait des développements beaucoup plus détaillés , semblables à ceux de la fameuse "Notice" de Elie Cartan sur son oeuvre , qui reste un modèle du genre et approche des 150 pages ! Cela rendrait l'"Esquisse" accessible à un public plus large ; telle qu'elle est , elle n'est guère accessible qu'à des mathématiciens ayant déjà une bonne connaissance des sujets mentionnés . Mais si G. ne tient pas à étoffer cette "Esquisse" , je suis tout de même d'avis de la publier telle quelle .

Par contre , je ne vois aucune raison de publier un "Curriculum vitae" ; il est d'usage que ces documents restent inédits , à la garde des archives des institutions auxquelles ils sont adressés . Cet usage me paraît fort raisonnable ; l'intérêt scientifique de tels textes est nul , et les renseignements biographiques qu'ils contiennent ne peuvent intéresser qu'un historien de la science . A mon avis l'intérêt de ces renseignements est d'ailleurs tout à fait mineur ; si , comme je le crois , l'histoire de la science est d'abord celle des idées , ces faits biographiques ne relèvent guère que de l'anecdote , la "petite histoire" . D'ordinaire , on les trouve dans les notices nécrologiques , et cela me paraît fort bien ainsi ; à la mort d'un homme , on est en état de présenter une vue d'ensemble de sa carrière et il n'y a pas d'inconvénient à attendre ce moment-là pour le faire . Qui plus est , ces notices nécrologiques sont généralement réservées à des publications de caractère plus général que la nôtre (Bulletins de sociétés , C.R. d'Académies , etc.) . Je suis donc tout à fait opposé à envisager une telle publication , ~~qui~~ qui ne me paraît répondre à aucun besoin .

J'espère que le "refereeing" des papiers du n°43 va s'accélérer pour pouvoir publier ce n° dans le courant de l'année .

Bien cordialement vôtre

*J.A. Dieudonné*

J.Dieudonné